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LA CHARTE DU REIKI - ETHIQUE DU REIKI 

 

Charte de Déontologie 

Objectif: Faire de la profession de Praticien de Reiki un Métier Défini et Reconnu 

(On entend par Praticien, toute personne initiée au Reiki du premier degré à la maîtrise.) 

 

I - Obligations Générales 

I-1. Justification de la Lignée : le praticien Reiki doit justifier de la lignée Reiki Usui Shiki Ryoho par un document, 
diplôme, attestation, ….signé(e) de son Maître Reiki, avec la filiation de celui-ci. 

I-2. Il s'engage à respecter l’enseignement de Mikao Usui, ses cinq principes (juste aujourd'hui, pas de soucis, pas de 
colère, honore tes parents, tes aînés, sois honnête et sois bon envers tout ce qui vit) et de ce fait, il s'engage à 
travailler toujours avec Honnêteté, Respect, Conscience et Amour. 

I-3. Le praticien Reiki adapte sa pratique au consultant : le praticien est à l’écoute des besoins de la personne avec le 
plus grand respect, attention et bienveillance. Il tend à avoir une écoute active et empathique. 

I-4. Conduite d'Accompagnement en pédagogie des Adultes : le praticien accompagne chaque personne à sa 
demande, dans la découverte de son chemin de vie. Il l'encourage à développer ses compétences et ses talents dans 
une perspective d'autonomie, de responsabilité et d'évolution. Le praticien Reiki ou le Maître Reiki incitera la personne 
à faire appel à son libre-arbitre, à son discernement et à son potentiel personnel pour devenir l'acteur de sa vie. 

I-5. Formation professionnelle : Formation initiale, formation continue. Le Praticien Reiki passe lui-même par un 
processus d'ouverture et d'évolution personnelles. Il a souci d'optimiser ses connaissances et ses acquis. Le praticien 
Reiki aura à cœur de poursuivre son processus individuel de formation professionnelle par tous moyens à sa 
convenance, autodidaxie, séminaires, stages, conférences, formation qualifiante, e-learning… 

 

II. Devoirs du praticien Reiki vis à vis de ses consultants 
 
II-1. Attitude juste : Face à une personne désireuse de mieux-être ou en quête de clarté, d'authenticité ou en difficulté 
particulière, le praticien Reiki saura, par une attitude juste, faire preuve d’humilité sans s'ingérer ni interférer dans la 
vie du receveur, l'encourageant à prendre l'initiative sur le chemin de sa vie. 
 
II-2. Traitements et Initiations : Le praticien Reiki traitera les personnes demandant des traitements ou des initiations 
avec le plus grand respect vis à vis de leur dignité, de leurs besoins et de leurs valeurs individuelles. Il aura le respect 
de l’individu dans ses dimensions physique, psychique et spirituelle. 
 
II-3. Respect physique : Une session de Reiki se donne par imposition des mains sur un receveur vêtu, les vêtements 
ne gênant ni la pratique du Reiki ni son efficacité. En cas de nécessité, elle peut se donner sans contact physique. 
 
II-4. Respect des valeurs : Le Praticien déclare en son âme et conscience que le Reiki n’est ni une religion ni une 
secte, la personne recevant le traitement ou les initiations est libre de ses croyances et convictions. 
 
II-5. Respect de la confidentialité, Secret professionnel et Anonymat : Le praticien Reiki et l'Enseignant Reiki 
respectent la confidentialité des informations reçues de la personne pendant une session, un traitement ou une 
initiation de Reiki, quelle qu’en soit leur nature. Le secret professionnel s'étend à tout ce qui a été vu, entendu ou 
compris au cours de la pratique ou des initiations. Il préserve l'anonymat des personnes qui le consultent ou l'ont 
consulté. 



 
II-6. Accueil et Qualité des soins : Le Praticien Reiki fournit un endroit agréable, adapté, confortable et sécurisant. Ou 
il se rend à domicile. Par une brève description, il informe la personne de ce qui se passe pendant une session de 
Reiki. 
 
II-7. Relation de pairs entre les deux parties : Le praticien se doit d'attirer l'attention du consultant sur sa 
responsabilité propre, sur la nécessité d'une coopération active et permanente et sur ses capacités d'autonomie. 
 
II-8. Devoir de réserve : Conscient de la relation spécifique qui le lie à ses consultants, le praticien observe une 
attitude de réserve en toutes circonstances. 
 
II-9. Devoir de suivi : Le praticien Reiki au service de la personne se doit d'assurer la continuité de son 
accompagnement ou d'en faciliter les moyens. 
 
II-10. Liberté de l'engagement du praticien Reiki : Le praticien Reiki ou le Maître Reiki n'est jamais tenu de s'engager 
dans une pratique de soins ou d'initiations Reiki. Dans le cas de refus il se doit néanmoins de conseiller un autre 
praticien ou intervenant. 
 
II-11. Rapport à la médecine : Le Reiki en tant que système énergétique, peut compléter avantageusement un 
programme de soins de santé en accélérant ses effets ou en limitant les effets secondaires de certains traitements. Il 
ne se substitue pas non plus à ceux-ci. Le praticien ne pose pas de diagnostic, ne donne pas de prescription et en 
aucun cas il ne modifie le traitement médical ou psychologique d'une personne qui vient le consulter. 
 
II-12. Autres compétences professionnelles du praticien : Il peut cependant, s'il possède d'autres connaissances et 
compétences dans différents domaines de thérapie et /ou d'accompagnement et en prouvant son professionnalisme, 
les mettre au service de la personne (naturopathie, accompagnement, fleurs de Bach, coaching, shiatsu, réflexologie, 
médecine chinoise, etc.). 
 
II-13. Rémunération du praticien – Honoraires : Chaque praticien Reiki fixe lui-même ses honoraires en conscience et 
selon un des principes du Reiki, gagner honnêtement sa vie par une juste rémunération. 
 
II-14. Informations nécessaires avant un traitement ou une initiation Reiki, contrat verbal ou écrit : le Praticien Reiki 
doit préciser clairement avant la session, le contenu, la durée, le coût des traitements, et sous quelle forme il sera 
rémunéré (comptant, virement bancaire à l’avance). L'Enseignant Reiki donnera toutes les précisions concernant les 
initiations (séminaires, prestations individuelles, contenu, durée, coût, etc...). Dans les deux cas, durant l'entretien 
préalable, un contrat verbal ou écrit pourra être établi entre les parties si nécessaire. 
 

III - Rapports du praticien Reiki à ses confrères, aux autres professionnels de la santé et 
aux institutions. 

III-1. Information déontologique : le Code de Déontologie des Praticiens Reiki est public. 

III-2. Appartenance institutionnelle et Indépendance professionnelle : Le fait pour un praticien Reiki, d'être lié à un 
centre de soins, de formation, à un lieu de vie ou appartenir à des structures sociales ou associatives ne saurait porter 
atteinte à l'application des présentes règles déontologiques. 

III-3. Utilisation du nom : Nul n'a le droit dans un texte informatif ou publicitaire, d'utiliser les noms et titres d'un 
praticien Reiki sans son autorisation expresse et son accord écrit. 

III-4. Droit de réserve et Règles de confraternité : Le praticien Reiki est tenu au droit de Réserve vis à vis de ses 
confrères et des autres professionnels de la santé. Il cherchera à établir des relations honnêtes et harmonieuses entre 
toutes les parties. 

III-5. Information sur son exercice : Toutes informations du public (articles, publications, émissions radio ou 
télédiffusées, enseignes, annonces payantes, conférences, documents pédagogiques etc.) doivent être exprimées 
d'une manière simple et honnête (personnalité du praticien ou de l'Enseignant Reiki, nature des soins fournis et 
résultats escomptés). 

III-6. Pratique et Fiscalité : Le Praticien Reiki se conforme aux règles fiscales et aux droits du pays où il pratique. 
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THE REIKI CHARTER - REIKI ETHICS 
 

Code of Ethics 
Objective: To make the profession of Reiki Practitioner a Definite and Recognised Profession. 

(A Practitioner is defined as any person initiated into Reiki from the first degree to the mastery level). 

 

I - General Obligations 
I-1. Justification of the Lineage: the Reiki practitioner must justify the Usui Shiki Ryoho Reiki lineage by a document, 
diploma, attestation, .... signed by his Reiki Master, with the filiation of the latter. 

I-2. He commits himself to respect the teaching of Mikao Usui, his five principles (just today, no worries, no anger, 
honour your parents, your elders, be honest and be good to all living things) and therefore, he commits himself to 
always work with Honesty, Respect, Consciousness and Love. 

I-3. The Reiki practitioner adapts his practice to the consultant: the practitioner listens to the needs of the person with 
the greatest respect, attention and benevolence. He tends to be an active and empathetic listener. 

I-4. Adult pedagogical accompaniment: the practitioner accompanies each person at his or her request, in the 
discovery of his or her life's path. He encourages them to develop their skills and talents in a perspective of autonomy, 
responsibility and evolution. The Reiki practitioner or the Reiki Master will encourage the person to use his free will, 
his discernment and his personal potential to become the actor of his life. 

I-5. Professional training: Initial training, continuing education. The Reiki Practitioner himself goes through a process 
of personal opening and evolution. He is concerned with optimising his knowledge and skills. The Reiki Practitioner 
will have at heart to pursue his individual process of professional training by all means at his convenience, self-study, 
seminars, training courses, conferences, qualifying training, e-learning... 

 

II. Duties of the Reiki practitioner towards his consultants 
II-1. Right attitude : When faced with a person who desires well-being or who is in search of clarity, authenticity or in 
particular difficulty, the Reiki practitioner will know, by a right attitude, how to show humility without interfering or 
interfering in the life of the receiver, encouraging him/her to take the initiative on the path of his/her life. 

II-2. Treatments and Initiations : The Reiki practitioner will treat people requesting treatments or initiations with the 
utmost respect for their dignity, needs and individual values. He will have the respect of the individual in his physical, 
psychic and spiritual dimensions. 

II-3. Physical respect: A Reiki session is given by laying hands on a clothed receiver, the clothing does not interfere 
with the practice of Reiki or its effectiveness. If necessary, it can be given without physical contact. 

II-4. Respect of values : The Practitioner declares in his soul and conscience that Reiki is neither a religion nor a sect, 
the person receiving the treatment or initiations is free of his beliefs and convictions. 

II-5. Respect for Confidentiality, Professional Secrecy and Anonymity : The Reiki Practitioner and the Reiki Teacher 
respect the confidentiality of the information received from the person during a Reiki session, treatment or initiation, 
whatever its nature. Professional secrecy extends to everything seen, heard or understood during the practice or 
initiations. It preserves the anonymity of the persons who consult or have consulted it. 

II-6. Reception and Quality of Care: The Reiki Practitioner provides a pleasant, adapted, comfortable and safe place, 
or he goes to the person's home. By a brief description, he informs the person of what happens during a Reiki 
session. 

II-7. Peer relationship between the two parties : The practitioner must draw the consultant's attention to his own 
responsibility, to the need for active and permanent cooperation and to his capacity for autonomy. 

II-8. Duty of reserve : Aware of the specific relationship which binds him to his consultants, the practitioner observes 
an attitude of reserve in all circumstances. 



II-9. Duty of follow-up: The Reiki practitioner at the service of the person must ensure the continuity of his 
accompaniment or facilitate the means to do so. 

II-10. Freedom of commitment of the Reiki practitioner : The Reiki practitioner or the Reiki Master is never obliged to 
engage in a practice of Reiki treatments or initiations. In the case of refusal he must nevertheless advise another 
practitioner or intervener. 

II-11. Relationship to medicine: Reiki, as an energy system, can advantageously complement a health care 
programme by accelerating its effects or limiting the side effects of certain treatments. It is not a substitute for them 
either. The practitioner does not make a diagnosis, does not give a prescription and in no way modifies the medical or 
psychological treatment of a person who comes to consult him. 

II-12. Other professional skills of the practitioner: He can however, if he has other knowledge and skills in different 
areas of therapy and/or accompaniment and by proving his professionalism, put them at the service of the person 
(naturopathy, accompaniment, Bach flowers, coaching, shiatsu, reflexology, Chinese medicine, etc.). 

II-13. Remuneration of the practitioner - Fees: Each Reiki practitioner sets his or her own fees in conscience and 
according to one of the principles of Reiki, to earn an honest living through fair remuneration. 

II-14. Necessary information before a Reiki treatment or initiation, verbal or written contract: the Reiki Practitioner must 
clearly specify before the session, the content, the duration, the cost of the treatments, and in what form he will be 
remunerated (cash, bank transfer in advance). The Reiki Teacher will give all the details concerning the initiations 
(seminars, individual services, content, duration, cost, etc...). In both cases, during the preliminary interview, a verbal 
or written contract can be established between the parties if necessary. 

 

III - Reports of the Reiki practitioner to his colleagues, other health professionals and 
institutions. 
III-1. Deontological information : the Code of Deontology of Reiki Practitioners is public. 

III-2. Institutional Membership and Professional Independence : The fact that a Reiki practitioner is linked to a health 
centre, a training centre, a place of life or belongs to social or associative structures does not affect the application of 
the present deontological rules. 

III-3. Use of the name : No one has the right, in an informative or advertising text, to use the names and titles of a 
Reiki practitioner without his express authorisation and written agreement. 

III-4. Right of Reserve and Rules of Confraternity : The Reiki practitioner is bound to the right of Reserve with regard 
to his colleagues and other health professionals. He will seek to establish honest and harmonious relations between 
all parties. 

III-5. Information about his practice: All information from the public (articles, publications, radio or television 
broadcasts, signs, paid announcements, conferences, educational documents etc.) must be expressed in a simple 
and honest manner (personality of the Reiki practitioner or Reiki Teacher, nature of the care provided and expected 
results). 

III-6. Practice and Taxation: The Reiki Practitioner complies with the tax rules and laws of the country where he 
practices. 
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